

Los Agravios de EU Contra China

- ★ Tema "Incluye el Privilegio de Matar"
- ★ Pruebas Documentales que Muestran Mas
- ★ Las Víctimas, Contra sus Explotadores

Por JULIO SCHERER GARCIA

VII

PEKIN, septiembre de 1971.—El confortable comedor privado del hotel Pekin, la mesa redonda, restos de paste y saladas exquisitas sobre el mantel, todo incide en una atmósfera tranquila. Pero la conversación desliza de la apariencia. El tema ronda el odio.

Contra la algarabía una mujer que en delicada pintura de seda mira a la cámara con una leve relatividad. Su rostro es un reflejo de su vida más que de su revolución y combatiendo. Inclina sobre una bolsa de papel, sacando un plato en la batalla para tomar notas. Pero, al ser reflexivo, los ojos suspendidos, habla.

En Anai, que Stokes. En agosto de 1946, en plena lucha contra los ejércitos de Chiang Kai-shek, entrevistó al presidente de la Comisión Militar Revolucionaria del Pueblo Chino. Fue la primera vez que éste llamó "hombres de papel" a los reaccionarios. La metáfora de la guerra al mundo y aquí, en la mesa redonda, se repite como un eco.

En Pekin, los ejércitos de los ejércitos "Sin Jua". Frente Chen Wen-chuan, el jefe militar sobre la silla, mira a la cámara con un gesto de palabras que se repiten.

"Nos ha explicado el Presidente Mao Tsung-tung que las guerras de agresión, más la guerra política económica, militar y cultural."

China, los ejércitos de los ejércitos "Sin Jua".

¿Sabe usted que las armas, el dinero y la técnica que los Estados Unidos pusieron en manos de Chiang Kai-shek nos costaron millones y millones de vidas en la guerra civil de 1946 a 1949? ¿Sabe usted que si hoy ahora hubiera el dato de los millones de chinos que perdieron en las guerras de agresión de "Carro" y aniquilamiento de los ejércitos de Chiang Kai-shek?

SEGUNDA PAGINA FUENTE

Sept 12
VII

Los Agravios de EU Contra China

Segue de la primera plana

¿Sabía que fuimos tratados mucho peor que bandidos?"

Chen Wen-chuan tiene la expresión del que no olvida. No sé cuál es el misterio de los ojos, las llamas que se encienden, los fuegos que se apagan, las luces que se ocultan o fulguran, pero los pequeños círculos negros de Chen son hogueras.

CHIANG, CARTA DE DESECHO

¿Cabrá la naturaleza entera en los ojos? Se transforma el rostro de Chen Wen-chuan cuando habla del vencido. Lo que era lumbre se volvió hielo.

"Chiang Kai-shek marcó un período en la historia de China, pero no está más en el juego. Es carta de desecho. En la lista de criminales que habíamos publicado en la guerra de liberación, ocupaba el primer lugar. Pero cuando los criminales de guerra piden paz y quieren abandonar el camino, podemos quitarles la etiqueta".

Chen conoció un fusil a los 17 años, arma de fabricación alemana abandonada por el enemigo. Sin saber, se vio con el dedo en el gatillo y la muerte al alcance de sus ojos. Natural, inevitable, la sangre corrió como los ríos.

La remembranza, de la que huye como del horror, lo conduce a textos y referencias documentales que se difunden hoy por toda China. No hay sitio en el hotel, los mostradores, cada piso, el comedor principal, los vestíbulos, que no informen de las tesis maoístas a propósito del imperialismo yanqui, "que puso hierro y plomo en las manos de Chiang para asesinar a millones de hermanos inocentes".

Consignan los documentos la historia de las relaciones entre China y Estados Unidos, tal como las ve el Presidente Mao. "Cuanto han hecho los explotadores: desde hace más de un siglo es censurable y la historia cerró el capítulo sin posibilidad de redención".

Copiamos del líder de este país:

"Hemos acumulado una experiencia de centenares de luchas, grandes y pequeñas, y sólo entonces obtuvimos la victoria fundamental de hoy".

LA HISTORIA NO ES SOLO PASADO

Esta es, en esencia, la lista de agravios del Presidente Mao Tse-tung:

1—A mediados del siglo pasado, los Estados Unidos, "aprovechándose de la situación en que se encontraba China después de la derrota de la Guerra del Opio, obligaron al gobierno de la dinastía Ching a firmar en la aldea de Wangsia, cerca de Macao, el Tratado Chino-Norteamericano sobre la apertura de cinco puertos al comercio.

"Este Tratado estipulaba que cuando los súbditos de países imperialistas residentes en China cometían crímenes o eran acusados en juicios civiles, sólo podían ser procesados en los tribunales consulares establecidos en China por sus respectivos países sin que el gobierno chino pudiese intervenir.

2—"El Acuerdo Chino-Norteamericano de Transporte Aéreo fue firmado el 20 de diciembre de 1946 entre el gobierno de Chiang y el imperialismo norteamericano. Con arreglo a sus estipulaciones, los aviones norteamericanos podían volar sobre el territorio chino y cargar, descargar o transbordar en cualquier parte del mismo. La aviación norteamericana gozaba también en territorio chino del 'derecho de aterrizaje no comercial', esto es, el derecho de aterrizaje militar.

"El imperialismo norteamericano le arrebató a China los derechos soberanos sobre su territorio, sus mares y su espacio aéreo, así como el derecho de navegación fluvial, y se arrogó privilegios comerciales, privilegios en asuntos interiores y exteriores de China e incluso el privilegio de matar a la gente".

3—"Hacia fines de 1946, los Estados Unidos habían adiestrado un personal militar de 150,000 hombres del Kuomintang; fuerzas terrestres, navales y aéreas, agentes secretos, policía de comunicaciones, oficiales de estado mayor, etc. Buques de guerra y aviones norteamericanos transportaron al frente, para atacar las regiones liberadas, más de 540,000 hombres. El gobierno de Estados Unidos desembarcó en China 90,000 soldados de su infantería de marina que se estacionaron en Shanghai, Tientsin, Pekín y Ching-juangtao.

"Según el libro de relaciones de los Estados Unidos con China, Libro Blanco publicado por el Departamento de Estado el 5 de agosto de 1949, el valor

por Estados Unidos. Chiang Kai-shek sobrepasó los 4.500 millones de dólares. El libro admite que la ayuda norteamericana es proporcionalmente de mayor magnitud en relación al presupuesto de Chiang, que la ayuda suministrada por Estados Unidos a cualquier nación de Europa occidental desde el término de la guerra.

Escuchamos a Chen Wen-chuan:

"Luego vinieron el despojo de Taiwán y veintidós años de bloqueo."

Su pregunta se abre paso como un cuchillo:

"¿Se puede olvidar? ¿Es la historia sólo pasado?"

★

Los norteamericanos, los japoneses, los rusos que en 1960 quitaron a China técnica y técnicos hasta dejarla sola, alzada a sus propias fuerzas. ¿Y antes?

¡Hemos visto milicos inauditos, el de Verano, el Imperial Salomón para unas cuantas dinastías, recubiertos de oro hasta el último milímetro, como no los podría imaginar el espectador estupefacto del altar de Tepozotlán. Bloques de piedra tallados con paciencia de miles de años para el admirador reverente de las estelas mayas, tal acumulación de riqueza que lo conduce a uno de la admiración a la enfermedad.

¿Qué se ha hecho con el individuo, con el chino? Explotarlo sin misericordia, absorberle la sangre, arrancarle hasta el último pedazo de músculo. Basura entre basura frente a los que abusaron de él, cayó en el maniqueísmo, con dos mundos separados: el bueno, él, el malo, los que no son como él.

Al pueblo chino se le tapiaron las salidas. Hubo de crecer como Hércules, primero para ser y luego para encararse con quienes lo cercaron. En su desarrollo fue heroico, admirable. Ahora quedan los efectos de su lucha impresionante: una masa poseída de sí hasta el paroxismo.